



CARTAS AO EDITOR

ETS (DST) PERSPECTIVAS DE UN NUEVO CAMINO EN LATINOAMERICA CON "DST IN RIO 1996"

JUAN CARLOS FLICHMAN

Se realizó del 24 al 26 de setiembre pasado, una labor interdisciplinaria de nivel científico internacional. Las enriquecedoras conferencias magistrales, fueron complementadas con posters, comunicaciones libres y simposio satélite.

Todo merece destacarse, desde la colorida inauguración donde desfilaron características de los estados brasileros, hasta el Concurso para Título de Qualificação em DST, para médicos previamente inscriptos, ÚNICO por ahora, en latinoamérica, pasando por conceptos prácticos y de última avanzada. Este editorial pretenderá sumarizar algunos de los principales temas del Congreso.

BIOLOGIA MOLECULAR

Técnicas que permiten detectar cantidades mínimas de ácidos nucleicos. Con la introducción de la Reacción de Polimerización en cadena (PCR) se amplifica *in vitro*, a partir de una molécula de DNA e cDNA, millones de copias de un fragmento de esta, en modo de disponer de cantidad suficiente para su análisis. La PCR con control externo permite desarrollos no dependientes de una determinada marca de reactivos, disminuyéndose costos. También se expusieron métodos "branch" de amplificación de señal (bdNA).

ABORDAJE E SINDROMICO

Los algoritmos para úlceras genitales y uretritis masculinas pueden funcionar cuando no se tienen recursos laboratoriales. No es beneficioso el tratamiento sintomático de las descargas vaginales, aún en lugares de alta prevalencia de Chlamydias y/o gonococos.

GONOCOCCIA

Existió consenso de menor prevalencia en la población general, en estos últimos cinco años, excepto en grupos core. No se debe bajar la guardia, el cambio genómico de un solo-aminoácido, puede expandir el espectro de cepas productoras de betalactamases. En diagnóstico laboratorial, se trató desde la observación microscópica del sedimento urinario hasta la ligasa en cadena (ligase chain reaction) y la auxotipificación, esta última aún no bien estandarizada. El Gram mantiene su importancia, especialmente en hombres.

CHLAMYDIA TRACHOMATIS

Etiológicamente primera causa de uretritis masculina, cervicitis y enfermedad inflamatoria pélvica (EIP). Se destacó la importancia de detectar infección asintomática del tracto genital superior. Responsable de infertilidad en ambos sexos.

Presidente Consejo Asesor Permanente ULACETS; Director Regional IUVDT; Consultor Programa de ETS Hospital de Clínicas Universidad de Buenos Aires

*Este editorial
pretenderá resumir
algunos de los
principales temas
del Congreso.*

IMPACTO DE LA TRICOMONIASIS

Merece destacarse el aumento del hallazgo de Trichomonas en hombres por cultivos y/o anticuerpos monoclonales.

VAGINITIS Y CERVICITIS BACTERIANAS

Se indicó la observación en fresco por Campo Oscuro, Gram y cultivos específicos para controlar la infección por Mycoplasmas. Gardnerella y flora anaerobia del tipo Mobiluncus, que además de la etiopatogenia en EIP, producen infecciones intramnióticas en el ciclo grávido puerperal.

SÍFILIS-SÍFILIS CONGENITA

Se destacó la importancia del Campo Oscuro y la utilización de Rápida Plasmática Reagína (RPR) para agilizar el control serológico prenatal. Se dió especial atención a la recomendación de la PANO a los Ministros de Salud de las Américas para luchar contra la Sífilis Congénita, bajo el lema de ULACETS: "Los pueblos que no cuidan la vida que vendrá, corren el riesgo de perder su futuro".

HERPES GENITAL

Se trató la importancia del poder infectante asintomático por la

existencia HSV DNA, antes y después de la lesión, en un 50% de los casos.

HPV, HEPATITIS

Especial interés en vacunas antiviricas.

HIV/ETS

No existen dudas que las ETS constituyen factores de riesgo en la transmisión homo y heterosexual del HIV, aunque no disminuya la incidencia de las ETS, su control reduce el período de infectividad agregada.

COSTO DE SECUELAS POR ETS, DIAGNÓSTICO DIFERENCIAL, DIAGNÓSTICO DE ASINTOMÁTICOS, TERAPEUTICA ANTI RETROVIRAL, RIESGO PROFESIONAL

Tuvieron destacada importancia dentro del relatorio de actividades. Las autoridades del Congreso pusieron igual o mayor énfasis en PREVENCIÓN Y EDUCACIÓN que en clínica, diagnóstico y tratamiento. La escuela y las acciones en salud sexual,

Planeamiento familiar, Programas de prevención, Notificación de parejas, AIDS y Mujer, Sexualidad, Comportamiento humano e importancia de la opinión de infectados o drogadictos en recuperación.

Estos tópicos y otros más se consideraron fundamentales si se pretende poner bajo control ETS/HIV. Las conclusiones dieron un denominador común: debemos comprender los valores y normas de la Comunidad donde se pretende actuar, comenzando con el destierro de la discriminación entre nosotros mismos.

Correspondería mencionar nombres de los Organizadores de "DST in Rio 1996" pero existe la posibilidad de algún olvido de los que permitieron el éxito del Congreso, pero sería injusto no agradecer y mencionar a quién representó el esfuerzo de un equipo que permitió entre los participantes una CONTAGIONA NECESIDAD de continuidad por haberse obtenido respuestas a muchas dudas. El poder de convocatoria no se consigue solo con dinero, hay algo más que permite una interrelación entre los Congresistas que sienten las actividades como propias. Habremos comenzado el cambio? Gracias Profesor Dr. Mauro Romero Leal Passos.



unimed

unicred

Niterói - RJ